

Sissach, den 14. Mai 2024

Offener Brief:

Nulltoleranz gegenüber Antisemitismus an der Universität Basel

Geschätzte Frau Rektorin Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Schenker-Wicki,
Geschätzte Mitglieder der Universitätsleitung

Heute gelangen die Unterzeichnenden dieses Schreibens in einer wichtigen und dringlichen Angelegenheit wie auch mit einer Bitte an Sie.

In diesem Moment **besetzen Aktivisten** das «Bernoullianum», ein **Gebäude der Universität Basel**. Mit dieser Protestaktion versuchen die Beteiligten, Sie, die Leitung dieser Bildungsinstitution, unter Druck zu setzen und stellen die folgende Forderung an Sie: «keine Kooperation mit Israel an der Uni Basel [...]».

In einem **Rundmail**, welches die **Kommunikationsleitung** der Universität Basel allen Studenten zukommen liess, betonen Sie, dass «das Rektorat mit Nachdruck darauf hinweist, dass [...] Aufrufe zu Gewalt (wie beispielsweise «**Intifada bis zum Sieg**» oder «**From the River to the Sea**») auf dem Campus der Universität **nicht toleriert werden.**». Diesen klaren Standpunkt Ihrerseits begrüssen wir sehr! **Wir wollen Sie dringlich darin bestärken, den von Ihnen eingeschlagenen Kurs weiterhin vehement zu vertreten und den Erpressungsversuchen der Aktivisten keinen Zentimeter entgegenzukommen.** Die Unterzeichner dieses Briefes vertreten dezidiert die Meinung, dass die Universität Basel als öffentliche Bildungsinstitution möglichst **politisch neutral** gestellt bleiben soll und auf keinen Fall zum Spielball einseitiger Interessen werden darf. Aus diesem Grund bitten wir Sie, die folgenden Überlegungen in Ihrer Planung zur weiteren Vorgehensweise zu berücksichtigen:

1. Wir bitten Sie, die Protestaktion an der Universität Basel schnellstmöglich aufzulösen, sodass der geregelte Bildungsbetrieb wiederaufgenommen werden kann. Sollte es zu antisemitischen Ausfällen im Rahmen der Protestaktion kommen, muss die Universität Basel - entsprechend dem Vorbild der **Universität Genf, wo das Rektorat die nächtliche Besetzung eines Uni-Gebäudes von Anfang an als rechtswidrig erachtete - Strafanzeige** gegen diese Personen erstatten.
2. Auch wenn Sie in der bereits erwähnten Rundmail betonten, dass Aufrufe zur Gewalt an der Universität Basel nicht toleriert werden, sehen es die Unterzeichnerinnen und Unterzeichner für angebracht, dass bei Zuwiderhandlungen durch Studierende der Universität Basel ein **Disziplinarverfahren** gemäss Art. 11 Abs. 1 lit. a-c Studierenden-Ordnung der Universität Basel gegen diese Personen eröffnet wird, dessen Konsequenz nicht geringer ausfällt als den in Art. 11 Abs. 2 lit. c und d erwähnten temporären oder dauernden **Ausschluss** (Exmatrikulation) aus dem Studium an der Universität Basel.
3. Leider ist den Unterzeichnenden dieses offenen Briefes ein Vorfall vom März 2024 bekannt, bei dem Aktivisten eine Vorlesung eines Professors der jüdischen Studien, Dr. Erik Petry, belagerten und Ihrerseits für die Folgevorlesungen in diesem Kurs **Sicherheitspersonal** aufgeboten werden musste. Sollte es erneut zu solchen Geschehnissen kommen, bitten wir Sie: Wenn es sich bei den Protestteilnehmern um Studenten der Universität Basel handelt, gemäss Punkt 2 ein Disziplinarverfahren gegen diese Personen zu eröffnen. Handelt es sich um Auswärtige, die nicht der Universität Basel angehören, muss eine Strafanzeige erstattet werden.

Wir bedanken uns vielmals für die Kenntnisnahme dieses Schreibens.

Im Namen der ab Seite 2 aufgeführten Unterzeichnenden,

Sarah Regez, Studentin der Rechtswissenschaft und Politikwissenschaft, Universität Basel

Andreas Glarner, Nationalrat
Benjamin Fischer, Nationalrat
Walter Wobmann, ehem. Nationalrat SVP / Präsident Egerkinger Komitee
Nils Fiechter, Präsident der Jungen SVP Schweiz
Peter Riebli, Präsident SVP Baselland und Landrat
Mattia Mettler, Vizepräsident Junge SVP Schweiz/ Präsident Junge SVP Schwyz
Thomas Weber, ehem. Regierungsrat Baselland
Sascha Müller, Präsident Junge SVP Baselland
Pascal Messerli, Grossrat Basel-Stadt
Demi Hablützel, Präsidentin Junge SVP Basel-Stadt
Sven Schärli, Präsident Junge SVP Nidwalden
Joel Thüring, Grossrat Basel-Stadt
Laetitia Block, Vizepräsidentin SVP Basel-Stadt
Timon Gavallet, Parteileitungsmitglieder Junge SVP Schweiz/ Präsident SVP Fribourg
Joshua Lutz, Parteileitungsmitglied Junge SVP Basel-Stadt
Marc Lütolf, Sekretär Junge SVP Basel-Stadt
Simon Speck, Parteileitungsmitglied Junge SVP Schweiz/ Präsident Junge SVP Zug
Lucian Schneider, Co-Präsident Junge SVP Luzern
Rahel Schnyder, Co-Präsidentin Junge SVP Luzern
Alessandro Wehrli, Vizepräsident Junge SVP Baselland
Lionel Müller, Parteileitungsmitglied Junge SVP Baselland
Cyrill Huber, Kassier Junge SVP Schweiz
Andi Trüssel, Parteileitungsmitglied SVP Baselland und Landrat
Jacqueline Wunderer, Präsidentin SVP Frauen Baselland und Landrätin
Caroline Mall, Parteileitungsmitglied SVP Baselland und Landrätin
Yanik Nyffeler, Parteileitungsmitglied Junge SVP Aargau
Raphael Wiesner, Präsident SVP Gelterkindern u.U.
Hanspeter Weibel, ehem. Landrat SVP Baselland
Milos Krljar, Parteileitungsmitglied SVP Sissach u.U.
Lukas Wilhelm, Präsident Junge SVP Solothurn
Matthias Ritter, Parteileitungsmitglied SVP Baselland und Landrat
Stefan Haydn, Präsident SVP Arlesheim/Münchenstein
Ramon Hug, Präsident Junge SVP Aargau
Immanuel Siffert, Parteileitungsmitglied Junge SVP Aargau
Dominik Müggler, Arlesheim
Andreas Gerber, ehem. Vizepräsident Junge SVP Schweiz
Regula Gerber, ehem. Präsidentin EDU Baselland
Dieter Spiess, Unternehmer aus Gelterkinden und ehem. Präsident SVP BL und ehem. Landrat
Romano Ferrini, Hölstein
Lukas Bosshard, Kyburg
Pascale Ucella, Allschwil
Daniela Hebeisen, Sissach
Cyril Graf, Parteileitungsmitglied JSVP City West (ZH)
Tim Ottiger, Windisch
Daniel Esfeld, St-Sulpice
Aaron Williner, Eptingen

André Kühne, Therwil
Christoph Albrecht, Schönenbuch
Benjamin Salzmännli, Schaffhausen
Werner Sommerhalder, Lausen
Thomas Stjelja, Altstätten
Dina Dobler, Oberwil BL
Sina Marbet, Aktuarin Junge SVP Solothurn
Yvonne Reichlin, Seltisberg
Dr. Konrad Annasohn, Dornach
Saskia Hoehn, Basel-Stadt
Simon Schüpbach, Solothurn
Niggi Häfelfinger, Diegten
Raphael Kälin, Schwyz
Paul Eschbach, Diegten